

14 SALZBURG AKTUELL

Zusammen unter freiem Himmel ins Kino gehen und an der Bulli-Bar ins Gespräch kommen. Das Sternenkino und die Initiative GEMEINSAM laden zum Filmgenuss.

BARBARA HAIMERL

SALZBURG-STADT. Ab Freitag wandelt sich der Kapitelplatz in der Salzburger Altstadt für zehn Tage wieder in einen Freiluft-Kinosaal. Bis zum 3. Juli wird beim Sternenkino ab 20 Uhr bei freiem Eintritt Programmkinos gezeigt.

Für den Auftakt am Freitag ist es Organisatorin Cornelia Thöni gelungen, das mehrfach preisgekrönte US-amerikanische Filmdrama „Nomadland“ aus dem Jahr 2020 nach Salzburg zu holen. Regisseurin Chloé Zhao erhielt für das Roadmovie zwei Oscars für den besten Film und die beste Regie. Im Mittelpunkt steht eine 60-jährige Witwe aus Nevada, die nach dem Tod ihres Mannes und der Schließung des nahe gelegenen Gipssteinbruchs ihre Heimatstadt verlässt und mit einem Van auf Fahrt durch die Vereinigten Staaten geht. In der Hauptrolle ist die ebenfalls oscarprämierte Schauspielerin Frances McDormand zu sehen.

Zu einer besonderen Premiere kommt es am Montag, dem 27. Juni. Thöni gestaltet den Abend zusammen mit der ehrenamtlichen Salzburger Initiative GEMEINSAM, die sich zum Ziel gesetzt hat, generationsübergreifende Angebote für Menschen zu organisieren, die allein leben und sich nach der Gesellschaft Gleichgesinnter sehnen. „Das Sternenkino wird an diesem Abend zum Treffpunkt für Jung und Alt“, sagt Thöni. Gezeigt wird die unterhaltsame Komödie „Best Exotic Marigold Hotel“. Die Handlung kreist um eine Gruppe britischer Pensionistinnen und Pensionisten im besten Alter, die aus verschiedensten Gründen beschließen, nach Indien auszuwandern und dort den Lebensabend zu



Die „Coole Kiste“ von Kurt Pailer (links hinten) rollt am Montag extra für den Sternenkino-Abend an, den Organisatorin Cornelia Thöni (rechts hinten) mit der Initiative GEMEINSAM veranstaltet. Von links: Verena Schrems, Edith Brandstätter und Inez Reichl-de Hoogh.

BILD: SN/ANDREAS KOLARIK

Beim Sternenkino Kontakte knüpfen

verbringen. Da ist zum Beispiel die frisch verwitwete, verschuldete und vereinsamte Evelyn, das verkorkste Ehepaar Douglas und Jean und der erfolgreiche Ex-Richter Graham, der ein Leben lang darauf gewartet hat, in Jaipur die Liebe seines Lebens wiederzufinden. Zu sehen sind Stars wie Judi Dench, Maggie Smith und Bill Nighy.

Erstmals wird in der mittlerweile siebenjährigen Geschichte des Sternenkinos an diesem Abend eine mobile Bar anrollen, an der die Besucherinnen und Besucher vor und nach dem Film bei einem Sommerdrink ins Gespräch kommen können. Die „Coole Kiste“ ist ein VW T2 Bulli aus dem Jahr 1978, der mit wenigen Handgriffen zur Bulli-Bar wird. Kurt Pailer, der Herr über das nostalgische Gefährt, wird sommerliche Getränke auschenken, vom Aperol bis zum alkoholfreien Mochito. „Die Bulli-Bar ist schon zwei Stunden vor

Beginn des Films ab 18 Uhr geöffnet“, kündigt Thöni an. Einige Mitglieder der Initiative GEMEINSAM sind vor Ort und werden sich unters Volk mischen. Als Thöni vor rund vier Monaten in den „Salzburger Nachrichten“ von der Gründung der Initiative las, bot sie sofort an, einen gemeinsamen Filmabend zu gestalten.

„An diesem Abend möchten wir Jung und Alt ins Gespräch bringen.“

Cornelia Thöni, Organisatorin

Mittlerweile ist sie Teil der Gruppe und bringt sich vor allem bei dem Vorhaben ein, ein Generationencafé auf den Weg zu bringen.

Angekündigt haben sich für den Filmabend auch einige Mitglieder jener Freizeitgruppen, die sich Anfang Mai bei der gemeinsamen Veranstaltung der Initiative mit dem Bildungshaus St. Vir-

gil gefunden haben. Ziel war es, Menschen jeden Alters in Kontakt zu bringen, die gemeinsam die Freizeit gestalten möchten. Wegen des großen Interesses findet am 10. Juli in St. Virgil unter dem Motto „Gemeinsam statt einsam. Wer macht mit?“ ein zweites kostenloses Vernetzungstreffen statt. Wie schon im Mai steht zum Auftakt ein Kabarett mit Ingo Vogl auf dem Programm. 20 Plätze sind noch frei. Anmeldung über die Webseite WWW.VIRGIL.AT/GEMEINSAM oder per E-Mail: ANMELDUNG@VIRGIL.AT

Speziell wird auch der Sternenkino-Abend am 1. Juli. Zu sehen ist der Film „Dieses bescheuerte Herz“. Er bildet den Abschluss des Thementags zugunsten von Kindern mit angeborenem Herzfehler. Erstmals findet rund um den Dom um 17 Uhr ein Herzlauf zugunsten des Vereins Herzkinder Österreich statt. Details und Anmeldung unter WWW.HERZLAUF.AT/SALZBURG